



6 juin 2025

Comité de sages, examens à l'écran et Activité nationale de la FCPQ

3. Le « Comité de sages » dépose son rapport

« Le « Comité de sages » dépose son rapport dans la controverse », [titre La Presse](#). Pour lire le rapport complet, [cliquez ici](#). Le chapitre 4 est consacré au milieu de l'éducation. La FCPQ avait participé aux consultations du comité en 2024 et avait mis de l'avant deux orientations : toujours agir dans l'intérêt des enfants, en respectant leurs droits, et se fier aux experts et aux consensus scientifiques.

2. Les écrans à l'école : projet mis sur pause et contenus sur la citoyenneté numérique

La citoyenneté numérique pourrait devenir un contenu obligatoire à l'école. Il s'agit d'une des recommandations du rapport de la Commission spéciale sur les écrans.

À lire dans [l'article de La Presse](#) : « Mélanie Laviolette, présidente de la Fédération des comités de parents du Québec, aimerait voir un « partenariat entre l'école et la maison ». Elle voit positivement l'idée d'intégrer les compétences numériques dans les programmes scolaires. « C'est important de l'enseigner à nos enfants, dit-elle. C'est important à la maison, mais ce n'est pas tous les parents qui connaissent assez ça ou qui sont suffisamment bien outillés pour bien éduquer leurs enfants face à ça. » Puisqu'il y a tout un pan de la socialisation qui se fait en ligne, M^{me} Laviolette croit qu'il est incontournable de l'enseigner aussi à l'école. »

À l'école secondaire de Rochebelle, tous les élèves [suivent un cours d'éducation aux médias numériques](#), une exception pour l'instant.

Par ailleurs, le gouvernement a [mis sur pause](#) le projet visant à faire passer tous les examens ministériels à l'écran, après avoir dépensé 3,4 millions \$, soit 72 % du budget total. Aucun nouvel échéancier n'est prévu pour ce projet pour l'instant.

1. La FCPQ tient son Activité annuelle et lance la Semaine nationale de l'engagement parental

La FCPQ a tenu le 31 mai dernier son Activité nationale sur le thème *Le bien-être... la clé de la réussite!* Plus de 200 parents engagés de partout au Québec et plusieurs partenaires étaient présents à Québec ou en ligne pour l'occasion. Radio-Canada est passé à l'événement et a [produit un reportage](#) sur la proposition de la « majorité numérique » à 14 ans de la Commission spéciale sur les écrans. En soirée, [la Semaine nationale de l'engagement parental en Éducation a été lancée](#) au terme du Gala reconnaissance, pendant

lequel Jérôme Maltais a reçu l'Ordre de la Fédération 2025 et Mathieu Demers a été honoré de la Distinction In Memoriam à titre posthume.